

Daniela Elizabeth Carbajal De León

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura tercer parcial

Interculturalidad y salud I

1 "A"

Sistemas de atención de salud. Jimenez Ruiz

"Actualmente la salud se considera un derecho de todo
ciudadono, que el Estado puede y debe garantizar".

Para contextualizar el texto, como principal punto, es importante hablor de "salud para todos" es en la actualidad el objetivo oficial de todos los estados miembros de la Oris significa que la salud ha de ponerse al alcance de cada individuo en un pais determinado. Por "salud" ha de entenderse un estado personal de bienestar, es decir, no solio, la disponibilidad de servicios sanitarios, si no un estado de salud que permite a una persona llevar una vida social y economicamente productiva. (Peu. Obaina de salud pública, El sentido de "la salud para todos en el año zao").

Posigoiendo con el texto a estudiar:

Es importante reconacer la importancia economica, y su situación de depresión a nivel mundial y la necesidad de
la aplicación de esta política sanitaria con la meta de la
antes descrito como "salud para todos", en esta parte los
parses boscan un registre de sus políticas sanitarias que
les permita; a) incorporar la concepción moderna de salud
pública, b) disminour los costos en salud; c) entrentar la
transición epidemiologica debido a la transición demogratica.
Hosta este ponto, personalmente debá destacar el necho de
ampliar el conocimiento sobre la economía más allá de su
comerción general y limitaciones popularmente hablando,
es importante conocer esta relevancia economica en '
todos los aspectos de la vida y aún más importante
en la salud.

"Los sistemas de atención a la salid: una visión desde la antropologia medica y la teoria de sistemas". Para introducirnos al tema debemos de aclarar los conceptos de antropológia desde una perapectiva medica y la commovision que na principalmente en destacar que paeden cristir distintois concapciones de los terminos de salud en el mondo, esto depende individual o colectwamente sobre la forma de entender, ordenar y clasificar el mondo y en el: la salad, la enfermeda, el cuerça humano, el dobr, la vida misma y la muerte; de esto dependera el funcionamiento de todos los elementos en conjunto de los sistemas de atención en salad, que tienen como eje principal está cosmovision. Lapez Austin, define asmovision y sistemo de solad desde su propio entoque antiquologico haciendo una construcción teorica doe se gezario la baia combiender en coulonto en elementos a partir de la rosgos estructurales, Otra parte importante a mencionar dejando un paro de lada el proceso historico, algo a destacar de este mamento hasta la actualidad es el oso dela medicina tradicional y la importancia que esta tomo dependiendo la cosmovision e incluso otros factores que pueden predisponer estas practicas; la medicina tradicional se défine como un conjunto de sistemas medicos que tienen sus rouces en los conocimientos profundos sobre la salad y la enfermedad que lor diferentes pueblos indigenos y rurales de nuestro pais han acomolado a travez de la historia.

medicina tradicional.

En la relación medico-paciente, es un proceso de un proposito en comun de ambas partes: la medicina tradicional o medicina alternativa comprementaria (MAC) a gerar de su historia, a travies de tantos años, sique teniendo popularidad en la actualidad en todo el mundo. Uno de los principales pontos a tratar del articolo, es resoltar la relación implicita de ambas partes sobre esta alternativa, los medicos abpaticos se resisten al uso de esta alternativa, lo cal dificulto los principales propositos de esta relación médico-paciente, el uzo de la MAR provoca no su abandono par parte de los pacientes si no su ocultamiento, que realmente es un problema enorme en el proceso salud-enfermedadatención las recesidades del paciente sobrepasan los limites de la evidencia médica, por exemplo, las personas con malas pronosticos o términales, tienden a biscar configuer atra tipo de salución que porda aquidanlos, es aqui entonces donde se incluye una vision integral fundamental de parte del médico para apayal al pariente en el proceso de orientación mas amplio a pesar del proceso de formación médico-científico, a abrirse a la posibilidad de nuevos conocimientos de parte del profesional, sin la recesidad de cambiar su formación, si no de considerar todas sus alternativas de la mano de su paciente, para fortalerev ésta relación y no saltarse ningun detalle sopre sor acciones a so werko en este bioceso salad-entermedial-atención

SISTEMA MÉDICO TEADICIONAL pr. Sergio limenez Ruiz

La médicina indigena, es un hecho que tiene un amplio regertorio de saberes por conocer, es un proceso historico muy amplio, que en este camino, no deberia ser señalado para modificar sus metados ni adaptarse a los nuevos esquemas de l sistema de salod. Es importante erradicar acciones daninos de la salud en todo el mundo, más sin embargo, la médicina indigena llega a ser una forma unica de identidad en los que intervienen modros factores, entre ellos, el factor economico, y el mas importante, personalmente, la integración expiritual, que se relaciona con la madre tierra. Esta médicina indigena es parte de la propia cosmovision de la médicina trodicional e igual es parte de un derecho colectivo, el hecho de preservou mas tiempo, estas practicas, que identifican a estas personas como comunidad, y a todas las demas personas como parte de su cultura y Pars. Evitor a toda costa el despojo de estas comunidades, no involucio unicamente a los integrantes de la misma, si no, que debería importarnos atados. La médicina indigena como sistema de salud cuenta con sus propios medios que funcionan para sí, es parte de un conocimiento transmitido de generación en generación, los métodos de curación involución el uso de hierras, aplicación de sobodas y rezos, teniendo un gran pero el tema espiritual en este sistema se involvera la curación con energia y un tipo de remoneración a base de afrendas en ceremonias, esto hace realtar los alcanes del pader de la fé en las personas ren los distintos pasibles. La medicina indigera puede ser un comptemento a la médicina alopata, sin haber pugna de sabetes.

Bibliografía

Dra. Caridad Fresno Chávez. (1996). Sistemas de atención de salud (I). 1996, de Rev Cubana Salud Pública Sitio web: http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci arttext&pid=S0864-34661996000100006

Secretaria de Salud. (.). "los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas". ., De Secretaría de salud Subsecretaría de innovación y calidad dirección general de planeación y Desarrollo en salud (dgplades) ", dirección general adjunta de implantación en sistemas de salud dirección de medicina tradicional y desarrollo intercultural. http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas de atencion.pdf

La integración de la medicina convencional y no convencional: tendiendo un puente sobre las turbulentas aguas del cuidado de la salud. (2003). David I. Katz, md, mph, Facpm. 2003, de Humanitas, humanidades médicas https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LAMEDICINA-CONVENCIONAL-Y-N...

Teresa Rivas Salcido, Sara König, Ramón Michelle Pérez, Francisco Alejandro Olmos de la Torre, Ikal Susana, Ileana Landeros y Aldo Ruíz. (.). Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba.., de Tukari, Secretaria de Cultura Sitio web:

https://www.udg.mx/sites/default/files/080311 revista tukari.pdf